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Abstract (en)
The coach (12) has a body (20) including a control cabin (22) and a passenger compartment (26) respectively delimited by a front part and a rear
part (24) of the body. Two mono-axles (14) are orientable with respect to the body, and are respectively located below the compartment and the
cabin. The body has a lateral door (48) located behind the cabin and longitudinally between the mono-axles. The compartment has a platform (28)
with a door sill located at a height lesser than or equal to 360 millimeters.

Abstract (fr)
Cette voiture est du type comprenant une caisse (20) possédant une cabine de pilotage (22) située à l'avant de la caisse (20) et un compartiment
voyageurs (26) situé en arrière de la cabine (22). Selon un aspect de l'invention, elle comprend deux mono-essieux (14) orientables par rapport à la
caisse (20), un mono-essieu (14) étant situé sous le compartiment (26) et l'autre sous la cabine (22), la caisse (20) comprenant au moins une porte
latérale (48) située en arrière de la cabine (22) et longitudinalement entre les mono-essieux (14). Application notamment aux tramways à plancher
bas destinés à circuler en ville et aux véhicules péri-urbains
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